

Dimanche des Rameaux 2024 — En une semaine, toute notre vie

Nous voici entrés dans la Semaine sainte avec le jour des Rameaux, l'entrée de Jésus à Jérusalem ; et ce long récit de la Passion qui nous a mis à la suite de Jésus accusé, souffrant, mort ; avant de Le suivre dans sa Résurrection dimanche prochain. Au cours de cette grande semaine, notre principal souci sera d'accompagner Jésus, de vivre avec Lui tous ces événements qui sont au centre de notre foi. Et bien sûr, nous essaierons de les vivre en profondeur, de les intérioriser : que la Passion de Jésus ne soit pas pour nous une histoire ou un roman, mais une réalité qui nous touche au cœur. En cette année qui est consacrée à la prière, nous avons à vivre tout cela dans une *attitude priante*, une écoute intérieure.

En ce jour des Rameaux, nous avons entendu comme un “condensé” de ce qui est *le plus important* dans la vie de Jésus, dans l'Évangile. D'abord la joie du peuple qui a vécu tant de guérisons, tant de merveilles accomplies par Jésus ; ce peuple qui a bien compris que le Messie attendu était arrivé ; et qui ne comprend pas, en revanche, pourquoi les chefs des prêtres rejettent cet homme si extraordinaire. Enfin, le Messie arrive à Jérusalem, la Ville qui espérait depuis des siècles son Libérateur ! Il est acclamé et le peuple exulte. Mais ce moment de joie ne dure pas : le peuple se retourne contre Jésus, et exige qu'Il soit crucifié. Les cris de haine du Vendredi répondent aux cris de joie du dimanche. Et Jésus, qui partage notre nature humaine, lance vers son Père une prière angoissée car la mort s'approche.

Ces événements ne sont pas seulement des choses du passé. À travers tout cela, nous reconnaissons les circonstances de notre vie : cette Passion fait écho à ce qui nous habite. Les joies, les difficultés, les souffrances de chaque jour, nous les voyons dans ce cheminement. Et même ce qui est peut-être l'épreuve la plus grande, le *désespoir* : penser que notre vie n'a aucun sens, que nos efforts ne servent à rien : Jésus a voulu vivre cela au jardin des Oliviers, et le partager avec ses disciples : « Mon âme est triste à mourir ».

Ce temps de la Passion nous donne donc la conviction que notre vie tout entière est accompagnée par Jésus : Il assume tout ce que nous vivons, et les récits de l'Évangile sont parallèles à nos histoires personnelles. C'est pour cela qu'il est si important de *méditer ces récits* (particulièrement ceux de la Passion) dans le silence de nos cœurs et dans notre prière ; parce que *Jésus nous rejoint* dans ce qui tisse la trame de notre vie. La Passion n'est pas un mythe des temps anciens que l'on étudie de l'extérieur, mais un moment de notre existence actuelle.

Notre prière doit donc se nourrir de ces Évangiles (et il est bon de les lire au moins une fois par an !). En méditant ces épisodes, en nous mettant à la suite de Jésus à Jérusalem, puis au Calvaire, nous avançons avec Lui, sous l'action de l'Esprit saint. Nous entrons dans la signification profonde de la Passion, qui devient pour nous un récit intérieur.

La méditation de la Passion de Jésus donne un sens à notre vie. Au seuil de la Semaine sainte, entrons dans tous ces événements à la suite de Jésus... pour ressusciter avec Lui.